
COMITÉ RÉGIONAL D’ÉQUITATION CORSE

COMITE DIRECTEUR du 04 février 2020

Le mardi 4 février 2020 à 9h30, les membres du comité directeur du CRE se sont réunis à Ajaccio
dans les locaux du CSJC.
 
Présents :

 Laurent DUBORGET

 Emmanuelle ARRIGHI

 Pascale BENVEL

 Sandrine MATTEI

 Philippe OUVRIER-BUFFET

 Jennifer PANCRAZI

 Jessica PAPI

 Nathalie PAPION

 Lorraine POIROT

 Andréa PULICANI

 Laëtitia TAILLADE

Excusés : Absents :

 Marie-Line COPPPOLANI

 François VESCOVALI

    

Le  quorum  étant  atteint,  le  Président  ouvre  la  séance  en  remerciant  les  participants  de  leur

présence et rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 16 décembre 2019

2. Point financier

3. Pôle espoir/Pôle excellence et agrément des établissements équestres

4. Approbation des membres de la commission des enseignants

5. Dossiers en cours

6. Questions diverses
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1. Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 16 décembre 2019

Aucune remarque n'étant apportée, le procès-verbal du comité directeur du 16 décembre 2019 est
approuvé à l'unanimité.

      2. Point financier

2.1 Commission Endurance
Le budget alloué à la commission endurance lors du budget prévisionnel 2019/2019 s'avère 
insuffisant. Les montants attribués sont réévalués comme suit :
Aide aux concours Championnats Matériel TOTAL

4 200,00 € 5 300,00 € 1 220,00 € 10 720,00 €

2.2 Commission Dressage
L'organisateur du concours de dressage des 11 et 12 janvier n'a pas pu retenir le nombre de juges 
imposé par le règlement. La commission Dressage, reconnaissant leur indisponibilité sur ces dates 
déjà occupées par une réunion de la Fédération Française d’Équitation, demande l'attribution du 
montant total de l'aide au concours. La demande est acceptée à l'unanimité.

2.3 Fonctionnement du CRE
Afin de concrétiser la mise en place des paiements effectués par virements en deux étapes, le 
Président habilitera la chargée de mission, Shana HAJDER a être titulaire d'une carte d'accès aux 
comptes. Elle initiera les paiements qui seront validés par la trésorière, Pascale BENVEL.
Les paiements seront effectués deux fois par mois : au 15 et au 30 du mois.
Le CRE fait le choix de ne pas détenir de carte bancaire.
La trésorière adjointe, Jennifer PANCRAZI,  est désignée détenteur du chéquier.
Les billets d'avion des différents intervenants seront achetés via l'agence Corse Itinéraires.

2.4 Sponsoring
Le Président fait un état des suites données à la recherche de sponsors.
Corsicatours
Le groupe Corsicatours propose de sponsoriser les CirR via le reversement de l'argent issu des 
chambres réservées au sein de ses hôtels par les adhérents du CRE sur les dates de concours des 
régions d'Ajaccio et de Porto-Vecchio. Le tarif préférentiel de la nuitée a été fixé à 50€.
Lycée agricole de Sartène
Le lycée agricole de Sartène annonce l'attribution d'une enveloppe (montant encore inconnu), 
l'achat d'un obstacle et de tapis. Un partenariat visant à intégrer les élèves sur l'organisation des 
concours est en projet.
Capsul Protect
Capsul Protect est une plateforme numérique de santé avec une fiche médicale d’urgence 
intégrée. Sa particularité est d'être matérialisée sous différents supports (capsule, carte, stickers, 
etc..) utilisant les technologies QR Code & NFC (technologie sans contact), permettant ainsi, aux 
services de secours d’accéder rapidement aux informations médicales d’urgence du cavalier. 
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Le scan de la "capsule-santé" peut déclencher l'envoie d'un SMS et un message d'alerte est reçu 
par la personne à contacter en cas d'urgence. Cette solution permet d'accélérer, faciliter et 
sécuriser la prise en charge médicale des sportifs. La Start'up propose de reverser 15% des ventes 
au CRE ambassadeur du service auprès des centres équestres.
Les membres du comité directeur approuvent à l'unanimité les partenariats proposés.

Le Président annonce son souhait d' établir le budget prévisionnel 2020/2021 dès le mois de juin.

      3. Pôle espoir/Pôle excellence et agrément des établissements équestres

Le CRE,  en partenariat  avec le  CSJC,  acte la création d'un pôle espoir  et  d'un pôle  excellence
(toutes disciplines équestres confondues). 
Les cavaliers souhaitant intégrer un de ces parcours pour la rentrée de septembre 2020 devront 
retourner leur dossier (à demander au CRE début avril) mi-mai au CSJC. La commission délibérera 
le 3 juin, la sélection s'opère sur les résultats scolaires et le comportement.
Les établissements équestres souhaitant pouvoir accueillir ces cavaliers devront être labellisés :
> label sport étude pour le pôle espoir,
> label écurie de compétition pour le pôle excellence.
Le CRE envisage de demander des dérogations concernant les cahiers des charges pour cette 
campagne de labellisation.
Un référent non impliqué dans un centre équestre devra être désigné par le CRE comme 
interlocuteur du CSJC.

Pôle espoir : accès à tous les cavaliers, scolarité dispensée aux collèges de Lucciana, Corte et 
Ajaccio. Les cavaliers bénéficient d'horaires aménagés leur permettant de quitter 
l'établissement scolaire plus tôt pour pratiquer leur discipline sportive. L'académie délivre 
automatiquement une dérogation autorisant l'élève à fréquenter un des collèges proposés.
Pôle excellence : accès aux cavaliers du classement permanent, scolarité à Ajaccio uniquement 
avec possibilité d'internat. Les cavaliers bénéficient de l'accompagnement  physique et mental du 
CSJC. Le CSJC prend en charge les transports liés à l'activité sportive.

 4. Approbation des membres de la commission des enseignants

Les membres du Comité Directeur nomment les membres de la commission des enseignants parmi
les candidatures reçues par le CRE. La commission se compose comme suit :
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Nom Encadrant Mail Téléphone

Ana De Lasteyrie BPJEPS, BPJEPS TE ana.delasteyrie@hotmail.com 06 35 15 41 90 

Anaïs Ziglioli ATE anais.ziglioli@yahoo.fr 06 84 09 13 81 

Audrey Jassoud ATE audrey.jassoud@gmail.com 06 19 65 35 98 

Caroline Clermont BEES 1, BAP caroline.clermont0799@orange.fr 06 87 43 65 82 

Cindy Cagniac ATE cindy.cagniac@gmail.com 06 72 13 85 83 

Justine Tauvel ATE, AAE Poney justine.tauvel@free.fr 06 46 77 83 99 

Sophie Latour BPJEPS,  ATE,  AAE
Poney

latitudeponey@gmail.com 06 70 12 04 18 

Thierry Angot BEES 1, BFEE1, 
Guide de Tourisme 
Équestre

equiloisirs@wanadoo.fr 04 95 61 09 88

5. Dossiers en cours

5.1 Dispositif experts fédéraux
Les membres du comité directeur valide le choix des intervenants.
• 2 jours PONY-GAMES : Sabine BARBIER
• 2 jours PEDAGOGIE + 1 jour fonctionnement du cavalier (remplace la journée JEUNE PUBLIC et

EQUITATION SCOLAIRE) : Véronique BARTIN
• 2 jours SPECTACLES EQUESTRES : Diego CASSARO
• 1 jour ACCUEIL DES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP : Frédérique BERTHOLON
Les stages de plusieurs jours se dérouleront sur le même site afin que le contenu de la formation
soit le plus riche possible. Toutefois, ils permuteront d'une région à l'autre une année sur deux.

5.2 Kits de matériel pédagogique
Le Président présente les kits de matériel  pédagogique qui  ont été proposés aux clubs via les
forums dans les micro-régions mais aussi par mail.  Cet avant-projet est soumis à acceptation du
financement par  la Collectivité de Corse,  les  retours des demandes sont  attendus avant  le  14
février.

5.3 Attribution du championnat régional de dressage
La  commission  a  visité  les  structures  des  deux  établissements  ayant  répondu  à  l'appel  à
candidature lancé par le CRE : Caval Dress Saint Jacques et le poney club A Staffa. Elle expose un
compte rendu sans  émettre  d'avis.  A l'unanimité,  les membres  du comité directeur  attribuent
l'organisation du championnat régional de dressage au poney club A Staffa sous réserve du respect
du cahier des charges des CirR.
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5.4 Procédures judiciaires
Le Président informe les membres du comité directeur de la demande de retrait de la plainte
déposée  contre  X  auprès  du  Procureur.  M.  Laurent  DUBORGET  a  été  entendu  et  a  dirigé  la
gendarmerie vers la commissaire au comptes, les rapports d'audits laissant apprécier une tenue
irrépréhensible des comptes du CRE.
L'affaire CRE/GAFFORY sera retirée de la mission de maître SEFFAR.

 6. Questions diverses

6.1 Commission CSO 
La commission CSO demande une modification du règlement CSO 2020 : 
La modification concerne les conditions de participation des cavaliers au circuit régional club 
et amateur et championnat de corse club.
"Un cavalier pourra concourir, dans le cadre du circuit régional/championnat de corse, dans 
plusieurs épreuves à indices différents seulement avec un cheval différent."
Il s'agit de supprimer du règlement l'élément barré de la phrase ci-dessus. 
En effet, imposer aux cavaliers de courir le circuit régional/championnat club 
pour un indice donné avec un cheval donné leur impose de 
choisir le cheval utilisé pour participer au circuit/championnat pour un indice donné dès leur 
première participation et pour toute la durée du circuit/championnat. Ceci est compliqué à 
mettre en œuvre au regard du règlement FFE quant à l'engagement à une épreuve et 
limite le nombre d'engagements par épreuve. C'est donc contre-productif pour les coachs, les 
cavaliers et les organisateurs.De plus, le circuit/championnat tend à récompenser le cavalier et non
le couple cavalier-cheval.
La modification est acceptée à l'unanimité.

6.2 Commission Endurance
Le président attire l'attention des membres du comité directeur sur la nécessité de redynamiser la
discipline.  Une  formation  des  organisateurs  de  concours  spécifique  TREC  et  Endurance  a  été
dispensée en collaboration avec M. Hervé Cadot de la DDCSPP en décembre dernier. Un forum de
l'endurance  sera  organisé  prochainement.  Tous  les  acteurs  seront  conviés  et  invités  à  étudier
ensemble l'organisation d'une CEI.

6.3 Commission Dressage
La référente de la commission dressage informe les membres du comité directeur de la mise à jour
des cursus de formation pour devenir juge dressage et plus précisément sur le parcours allégé
candidat national (N4). Elle rapporte la liste des officiels qui partiront se former à Vidauban avec le
soutien du CRE :
> Marie-Hélène ARMAGNAC
> Karen CLEMENCEAU
> Magali GOZZI
> Audrey JASSOUD
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6.4 Comité Directeur du Conseil du Cheval en Corse
Un comité directeur du Conseil du Cheval en Corse se tiendra Vendredi 7 février 2020 à 14h00  au
siège social du Conseil du cheval à Biguglia.
L'ordre du jour sera le suivant :

• Validation du dernier C.Directeur
• Programmation foire de l'âne et du cheval
• Castellucciu
• Point cotisation de Mme Tarquiny
• ODARC
• Point sur le dossier de l'âne
• Nouvelle Présidence Syndicat
• Changement de Trésorier

Le Président sollicite les membres du comité directeur afin de se faire représenter. Aucun membre
ne se porte volontaire.

6.5 Formation
Lætitia TAILLADE suggère l'organisation d'une formation recyclage  du brevet de secourisme des
enseignants (PSC1).

6.6 Prévention
Les membres du comité directeur suggèrent d'équiper les clubs d'un défibrillateur. Le cas échéant,
d'un défibrillateur qui serait mis à disposition des organisateurs de concours. 

Laurent DUBORGET Laëtitia TAILLADE
Président Secrétaire générale
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